



ATENTADO DE ETA

La Prensa condena el asesinato de Ordóñez

DV. SAN SEBASTIAN

La muerte del dirigente del PP, Gregorio Ordóñez, tras recibir un tiro en la nuca, fue ampliamente seguida ayer por toda la Prensa del País Vasco y nacional, e incluso extranjera.

El Correo abría su primera página con: «Connoción por el asesinato de Ordóñez, dirigente del PP vasco». Este periódico señalaba que: «El atentado contra un representante de la voluntad democrática cuya opción fue la más votada en las últimas elecciones autónomas en San Sebastián zanja de raíz cualquier posibilidad de reformismo alguno desde el interior del entorno de ETA». También destacó que «aunque tenía pocas medidas de seguridad se volvió más precavido con el nacimiento de su hijo».

Por su parte Deia titulaba: «Asesinada la voz del PP en Donostia». En la semblanza del dirigente popular realizada por este periódico se destacaba ayer que era «un político a pecho descubierto. Un político que siempre informaba y opinaba, que entraba a trapo en todas las polémicas, que abría su despacho a los medios de comunicación y a los ciudadanos».

El Mundo titulaba «ETA asesina a Gregorio Ordóñez, el político

con mayor apoyo electoral en San Sebastián». La información está completada con una entrevista realizada al concejal hace un mes en la que aseguraba que «estoy seguro de que Morcillo (por el sargento de la Guardia Municipal recientemente asesinado) y yo estamos en la misma lista de ETA».

Egin tituló «Atentado mortal contra Ordóñez» y destacaba que «al departamento de Interior no le constaba que el presidente del PP de Gipuzcoa estuviera entre los objetivos de ETA». También señala que Gregorio Ordóñez era «significado por sus ataques a ETA y a las reivindicaciones abertzales». «Matan a tiros a Gregorio Ordóñez» era el titular de Euskaldunon Egunkaria.

El Diario de Navarra destacaba que se trataba de «el más votado de San Sebastián», además de recordar que «le gustaba pasear por San Sebastián y frecuentar los bares sin tomar especiales medidas de seguridad». El periódico navarro Diario de Noticias seguía la misma línea con «ETA asesina en San Sebastián a un líder del PP».

«Sin miedo»

«ETA asesina al líder del PP en Guipúzcoa» era el titular de la primera página de El País y destaca a Gregorio Ordóñez como principal protagonista de que en las últimas elecciones autónomas consiguió que su partido fuera el más votado de San Sebastián.

«Siempre de frente y sin mie-



El atentado a Gregorio Ordóñez fue ayer portada de todos los periódicos./AYGUES

- La mayoría de los periódicos comentaron que no quería llevar escolta, ni tomaba medidas especiales de seguridad
- Los medios de comunicación destacaron ayer su decidida actitud ante la violencia terrorista

do», así definía el periódico a Ordóñez. Por su parte ABC, además de incluir una carta de José María Aznar, titulaba: «ETA asesina a uno de sus más valientes enemigos: connoción por la muerte de Gregorio Ordóñez». Ya en las páginas interiores este periódico destaca que «ETA reanuda el pistolero contra políticos al asesinar a Gregorio Ordóñez, portavoz del Partido Popular vasco» e insistir con «ETA dispara a bocajarro contra la democracia».

La Vanguardia resaltaba la connoción provocada en todos los

partidos por la muerte a tiros del teniente de alcalde de San Sebastián y diputado autonómico vasco, así como la llamada a la serenidad del PP tras el asesinato de su dirigente. También le dedicó un perfil en el que le califica como «un hombre sin miedo».

Por su parte, Diario 16 también incidía en la «valentía» de Gregorio Ordóñez que «había sido amenazado de muerte por medio de llamadas y pintadas, pero no llevaba ni quería escolta» y recogía unas declaraciones del propio Ordóñez en las que señalaba que

«dirigentes de HB quieren mi muerte; hay que enfrentarse al miedo de frente».

Ya en su primera página tituló «ETA desafía a la clase política asesinando a Gregorio Ordóñez».

Repercusión en Francia

«San Sebastián con el corazón roto» titulaba ayer la edición del Sud Ouest, además de calificarle como un político que no suscitaba indiferencia. Liberation escribía que «era una de las jóvenes esperanzas del Partido Popular en el País Vasco. Conocido por su intransigencia frente a la violencia terrorista, solía recibir amenazas de muerte». L'Humanité elogiaba «la firme y resuelta oposición del joven político de derechas a la organización terrorista vasca ETA» y Le Figaro destacaba la connoción que ha causado la muerte de Ordóñez.

EXTRACTOS DE LOS EDITORIALES DE LOS PERIODICOS DE AYER

EL CORREO

Crimen político

«...Pero de la misma forma que decimos que el de Gregorio Ordóñez es un asesinato más, hay que aceptar que es también, más que un asesinato. Por varios motivos: por la personalidad de la víctima, por lo que representaba social y políticamente, y por el momento elegido por quienes dieron la orden al pistolero....Quizá no sea descabellado pensar que la muerte de Ordóñez implica para ETA adentrarse irrevocablemente en la senda de la involución y de la grapiación....En la persona del teniente de alcalde de San Sebastián han querido borrar una realidad incómoda y hasta contradictoria para la ficción en la que viven: el hecho de que la derecha española haya sido la fuerza más votada por los ciudadanos vascos de San Sebastián en las dos últimas consultas electorales. Se trata de un asesinato deliberadamente político».

DEIA

Desprecio y daño a la democracia

«...Ahora que se exige la investigación y castigo de la trama del GAL, desde todos los sectores políticos y sociales, la coherencia en la misma abominación del asesinato político de Ordóñez es algo que aquí ni se pone en cuestión....Quienes desprecian la democracia como sistema político, formalizada en parlamentos y controles en favor

de los derechos humanos, no se detienen a reconocer el crimen. Su régimen político ideal es crucialmente otro, y para fracturar o entorpecer la democracia, asumen cualquier paso, por macrabo que sea. Pero la defensa de la existencia del pueblo vasco no pasa, en absoluto, por acabar con Gregorio Ordóñez».

EL MUNDO

Ordóñez: el testamento de un demócrata

«...No faltarán quienes sientan la tentación de abandonar esa línea de pensamiento, considerando que se ha demostrado que hay que dejarse de remilgos y purismos democráticos, conforme al Talió de los Gal... En realidad, el apego a la razón y la Ley es lo que más daño hace a ETA. La organización terrorista no soporta la idea de que el Estado democrático pueda demostrar que cuenta con los instrumentos que le permiten depurar todas las aberraciones que aparecen en su seno. Necesita demostrar que el Estado no tiene remedio posible por la vía pacífica, legal y democrática. De quedar claro en la práctica que esa vía de autorregeneración está abierta, su acción violenta queda por completo deslegitimada...»

EL PAIS

Asesinado por sus ideas

A Gregorio Ordóñez le mataron ayer por sus ideas y por tener el valor de no callar

selas. No es posible saber si su asesino tiene alguna idea en la cabeza, pero seguro que cobardía no le falta...¿Habrá en Herri Batasuna alguien con el valor suficiente como para decirles a los que ahora dirigen la coordinadora KAS y ETA que lo que ordenaron ayer es fascismo?...La experiencia indica que para prevenirse contra tales provocaciones no hay más vías que las que durante años han acreditado su eficacia: la respuesta policial, desde la legalidad, y la unidad y firmeza de las fuerzas democráticas contra quienes intentan imponerse por la fuerza».

DIARIO 16

Ordóñez somos todos

«...Pero si ETA pretendía, de acuerdo con sus análisis desestabilizar la situación, su fracaso resulta clamoroso: ahí están todas las fuerzas políticas, olvidando enfrentamientos y rencillas, unidos como una piña frente al terrorismo. ETA ha conseguido lo que parecía imposible en la presente situación: recrear el consenso unánime y alejar y hacer olvidar las enemistades políticas. Parece evidente que la pretensión etarra era aprovechar el actual contencioso que enfrenta a partidos y dirigentes políticos, introduciendo el asesinato cualificado en la persona de un político del PP como elemento acentuador del disenso. En este sentido, ETA ha apostado por los GAL, porque le interesa que exista y que de la forma que sea, reaparezca en el horizonte vasco. Un GAL redivivo supondría la quiebra del im-

perio de la ley, la justificación del terrorismo de Estado y, desde su peculiar punto de vista, la legitimación definitiva de la respuesta terrorista».

ABC

Muerte de un héroe vasco

«...No siempre es ciega la violencia criminal de ETA. Ayer disparó con toda intención contra un verdadero gudari, contra un soldado vasco y, por tanto, español, contra un luchador por la paz, la democracia y la libertad. Justo los valores que escarnece desde que nació la serpiente venenosa y mortal de ETA. La muerte de Ordóñez deja al PP vasco sin uno de sus mejores hombres que no temía la a la muerte a la hora de oponerse a los asesinos y a sus cómplices. Pero la lucha continúa porque, desde los comienzos de la historia, el hueco que dejan los héroes es ocupado por otros».

LA VANGUARDIA

ETA, una vez más

«...En la vidriosa política española es urgente no dejar ningún resquicio en la condena terrorista, nada que pueda hacer pensar a los violentos que una muerte más, sea de un político, un funcionario o de un ciudadano cualquiera, es capaz de hacernos retroceder en el tiempo y perder tantos esfuerzos de unanimidad democrática y de convicción en la resolución pacífica de los problemas».